



# 南 港



創立 明治8(1875)年2月12日

〒010-0511

男鹿市船川港船川字漆畑36番地1

男鹿市立船川第一小学校

TEL 0185-24-3231

FAX 0185-24-3232

E-mail : funaichi@namahage.ne.jp

<https://edu.city.oga.akita.jp/funaichi-es/>

## 新年を迎えて

校長 松田 万寿雄

令和7年の年明けとなりました。皆様、お健やかに新しい年をお迎えのことと思います。旧年中は多方面に渡って本校へのご協力を賜りまして誠にありがとうございました。一つのコミュニティとして、地域と学校がより一層絆を深め、共によりよい未来を築いていければと思います。本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

また、昨年4月にこの船川第一小学校に赴任し、子どもたちを始め、保護者の皆様、地域の方々から温かく迎えていただきありがとうございました。心から感謝申し上げます。

本校は、目指す子ども像に迫るために4月から人との関わりを大切にして様々な教育活動を進めております。地域の方方との交流に目を向けてみると、近隣町内会との合同避難訓練を行ったり、男鹿市の事業の一環として行われたラジオ体操講習会に全校児童で参加したりしました。

また、地域の伝統文化にも触れてみようということで、船川地区の盆踊りを地域の先生に教えていただきました。学校行事では、地域の方々のご協力を頂きながら「くじらっこウォークラリー」を実施することができました。縦割りのなか

よし班で市街の様々な場所を巡りました。そのほかにも、クラブ活動や読み聞かせ、県警との共同防災訓練、そして各学年の校外学習等々、紙面だけでは伝えきれないほど、子どもたちは様々な人と関わったりつながったりすることができました。そこには、共通して言えることがありました。それは、子どもたちの意欲的な学びの姿でした。また、社会のルールやマナーの大切さも学ぶことのできる場所と機会がたくさんありました。学校や学級にいただけではできない学びと一人一人の視野を広げることができた、実りある活動となりました。様々な方々と関わることを通して、知識だけでなく豊かな心を育むこともできました。保護者の皆様、地域の方々のご協力をいただいたり、お知恵を拝借したりしながら、令和7年も子どもたちの健やかな成長を願って、人との関わりを大切にした教育活動に取り組んでまいります。



船一小・男鹿南中・海洋高の児童生徒で実施した海浜清掃より

## 創立150年を迎えます！

今年2月12日に船川第一小学校が創立150年となります。沿革を振り返ってみると、明治8年2月に「南港小学校」として本校が創立されました。「船川第一小学校」と改称されたのは昭和22年と記録されています。そして、1年1年歴史を刻み続けてきました。これまで近隣の小学校との統合を重ねながらも「船川第一小学校」という校名に変わりがありません。しかしながら、子どもはもちろんのことですが、家庭や地域に果たすべく責任は、統合を重ねるごとに大変大きなものであると強く感じているところです。4月からは北陽小学校との統合が予定されています。再度の「新生 船川第一小学校」としてスタートを切ります。男鹿市の大部分を占める大きな学区域となります。これまでの歴史と伝統を大切に、地域の方々にとって誇りに思えるような学校となるよう全職員一丸となって「地域とともにある学校」づくりに取り組んでいきたいと思ひます。



昭和53年3月校門竣工

校門は、本校が誇れるものの一つでもあります。私自身、本校の校門の素晴らしさに感動しました。毎朝、通るたびに「今日も一日緊張感をもってしっかりやるように」と励まされています。

## 船一小・北陽小交流

前掲の「創立150周年を迎えます！」でもお伝えしたように、4月から北陽小学校の子どもたちが新しい仲間として加わります。4月からスムーズなスタートが切れるようにと、オンラインで1回、対面で1回、それぞれ交流をしました。オンライン交流では、各学級で一人一人自己紹介をしました。そして、11月20日に北陽小の子どもたちと直接交流をしました。全校でじゃんけんゲームをした後、各学年ごとに交流をしました。ゲームをしたおかげで、互いに緊張感もほぐれたようで、いずれの学年も不安そうな表情はなく、楽しそうに活動をしていました。4月になるのが待ち遠しいです。



## くじらっ子ボランティアありがとう集会!

子どもたち一人一人の健やかな成長と安全な学校生活を支えてくださっているボランティアの方々に感謝を伝える「ありがとう集会」を開きました。登下校の子どもたちの見守りやクラブ活動の指導、読み聞かせ等々、ボランティアの方々のおかげで、学校と地域がつながり、子どもたちにとってかけがえのない学びの場となっています。この日は、感謝の気持ちを伝えるために、感謝のメッセージカードや感謝の手紙、そして歌のプレゼントを贈りました。都合により出席できなかったボランティアの皆様には、感謝を込めて年賀状を郵送させていただきました。



## ミニ先生 大活躍!

朝のくじらっこタイムの時間を利用して、1年と4年、2年と5年、3年と6年がペアになって、上学年の子どもたちが下学年の子どもたちに勉強を教えました。上級生は、やさしく丁寧に勉強を教えていました。下級生も、短時間ではありましたが、真剣に集中して学習に取り組んでいました。



## 参観ありがとうございました!

昨年12月13日のPTA授業参観には、たくさんの保護者の方が来校し、子どもたちの様子を見ていただきました。子どもたちは張り切って授業に臨んでいました。学習の成果を発表したり、やや緊張した中で学習したりと、普段とは違う子どもたちの表情を見ることができました。



## くじらっこの活躍

### ☆男鹿潟上南秋健康生活推進顕彰児童生徒

6年 ○○ ○ 6年 ○○ ○○

### ☆「未来へつなごう!ふるさとの水土里」子ども絵画展2024

【水土里ネット秋田 会長賞】 4年 ○○○○○ 「じじのスイカ」

※○○○○○さんの作品は12月に東京都美術館に展示されました。

### ☆第36回TOYOTAジュニアカップ少年サッカー大会

【第4位】 グロースFC (5年 ○○ ○、○○ ○○、○○ ○、4年 ○○ ○)

### ☆男鹿潟上南秋地区児童生徒美術展

【入 選】 4年 ○ ○○

※○○○さんの作品は秋田県児童生徒美術展に出品され、1月8日から1月11日までの期間、秋田市文化創造館に展示されます。

【佳 作】 1年 ○○ ○ 1年 ○○ ○○ 2年 ○○ ○○  
2年 ○○ ○○ 3年 ○○ ○ 3年 ○○ ○  
4年 ○○ ○○ 5年 ○ ○○ 5年 ○○ ○○  
6年 ○○○○○ 6年 ○○ ○○

【お知らせ】12月27日から1月5日まで、学校閉庁並びに年末年始休業により学校は休業となります。保護者並びに地域の皆様にはご不便をおかけしますが、問い合わせ等については休業明け以降にお願いいたします。